



# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## SATISFACCIONES

Dicen mucho, y él mismo lo declara, que el Sr. Alcalá Zamora está contento. Está contento por la obra que ha realizado o que se ha realizado en estos 3 meses de Gobierno provisional. La satisfacción del señor Alcalá Zamora sería completa si no hubiera sucedido en este período trascendental e histórico los extremismos; el extremismo de la derecha y el de la izquierda.

Esto de los dos extremismos es tema que ha manoseado el Ministro de la Gobernación señor Mauri, pero con todo su manoseo, todavía estamos aguardando a que por él, o por los que secundan sus órdenes, se concrete algo que deje fuera de duda que, por parte del susodicho «extremismo» derechista, se ha desistido de algún plan de conspiración contra la República. Tenemos la seguridad de que no ha habido de concretarse, porque no existe. Lo único que pueden decir es que algunas representaciones de las clases conservadoras—que nada tienen de extremistas—se encuentran de España a raíz de la caída de la Monarquía. La duda que era propósito de las familias aliadas permanecer apañados sólo el tiempo preciso para el restablecimiento de la vida social normal. Si lo han prolongado y lo siguen prolongando es por lo que vino después, los incendios de iglesias y conventos y los asaltos a casas religiosas a los que hicieron objeto de la más escandalosa piratería y el desahogado y la intranquilidad que para todos supone el estado de huelga continua y de intento de desórdenes que, permanentemente vivimos. No es lo que puede decirse, no de las derechas extremas, las cuales, como tantas veces hemos conseguido estar constituidas por las diversas ramas del tradicionalismo español,—que tiene bien acreditado, que cuando se sale de la legalidad es para combatir en los campos de batalla—y si es sólo eso lo que se puede decir, es hora de que quienes pretenden pasar por gobernantes medianamente serios abandonen semejante tópico.

Mirando al otro lado y en general, a lo acontecido en estos noventa días, me parece que no le sobran motivos para el contentamiento al señor Alcalá Zamora, que ha tenido la desgracia de presidir hechos que no se comprenden en el mundo civilizado y de cooperar a resoluciones gubernativas que solo se explican cuando se padece no ya golpes dictatoriales, sino tiránicos el derecho y la libertad.

Pero, en fin, es el contentamiento es subjetivo. Hay hombres que a todo lo que hacen o que a todo en lo que intervienen, le aplican un optimista, ¿incendios, asaltos, robos, extranqueamientos, detenciones apresadas? ¿Bahl Bahl no reviste para los tales ni la categoría de falta venial. En otros tiempos tal vez velan las cosas de otro modo y una detención de horas o un destierro de unos cuantos kilómetros justificaban la epifonía y la denuncia a la conciencia liberal exasperada. ¿Qué más? Yo recuerdo uno de los mejores discursos de Alcalá Zamora: el discurso contra el Gobierno Canalejas por las concesiones que había hecho al catalanismo; y ahora, nuestro admirable y admirado don Niceto se presenta ante el público diciéndole que le ha llenado de satisfacción el nuevo abrazo

## La crisis de trabajo crea en Cartagena un grave conflicto

### Mitín sindicalista

A las siete de la tarde de ayer se celebró en la plaza de toros el anunciado mitin de los elementos afechos a la Confederación Nacional del Trabajo. Se vio muy concurrido, terminando a las ocho y media de la noche.

Hablaron en el acto los obreros, Galvez, por los del Muelle; Joloto, por Peñarroy; Cole, por la Construcción; Martínez, por la Construcción; Mail, por los Metales, y Loente, por los Vidrieros.

Se trató del pleito existente entre los cargadores del Muelle, denunciando al Comité Paritario y a los dirigentes del partido socialista, especialmente al ministro del Trabajo, por su intervención en este conflicto. También se atacó al ministro señor Prieto.

Los oradores aprovecharon la ocasión para hacer propaganda sindicalista.

Se recomendó no secundar el paro organizado para hoy por los obreros afechos a la Casa del Pueblo.

### El conflicto del puerto

Una comisión de obreros encargados del puerto, afechos a la C. N. T., visitó anoche en Murcia al Gobernador, exponiéndole la situación del conflicto existente en el Muelle.

### Sobre la dimisión del Alcalde

En virtud del propósito del señor Romero de presentar la dimisión del cargo de Alcalde, ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento los comités de los partidos republicanos, estudiando detenidamente la situación política creada en Cartagena.

Acordaron no aceptar la dimisión que el señor Romero ponía a su disposición y le reiteraron su confianza y su apoyo.

A mismo tiempo se lamentaron de la actitud de mal fío del Trabajo señor Largo Caballero y de las desconsideraciones que jubón ha tenido con el Ayuntamiento.

Acoche una comisión presidida por el Alcalde se trasladó a Murcia conferenciando con el Gobernador civil, a cual según nos dicen rogó al señor Romero continuase al frente de esta Alcaldía.

### El paro de hoy

Esta mañana obreros afechos a la Casa del Pueblo, según lo acordado, iniciaron el paro general en Cartagena.

Una comisión, en su día pacífica, recorrió las obras y los establecimientos de Comercio, invitando al paro y al cierre respectivamente, secundándose en gran parte. Poco a poco el comercio fué cerrándose puertas y a mediodía el cierre era casi general.

que en la persona del cedente de la derecha republicana, Rafaelito Sánchez Guerra,—abrazos, si, actas, no le ha dado el señor Maciá—; el cual, según dicen los que le conocen y le hablan y están seguros de su inflexibilidad doctrinal, también demuestra que es un peso de satisfacción.

[Veremos en que parra y si son para bien, como deseamos, o para mal como tememos, estas reciprocas satisfacciones.]

PATRIOT

Los tranvías y obreros secundaron el paro; no circulando los tranvías ni por la población ni en los barrios, así como tampoco los autos de servicio público.

El motivo de este movimiento obrero se dice es en señal de protesta contra el Ayuntamiento por no haber resuelto el problema del paro forzoso en Cartagena que obliga a pasar hambre y miseria a miles de familias.

Sin embargo, es de creer que por algunos se ha utilizado el movimiento para hacer política.

Por la Directiva de la Sociedad de obreros Afechos de la Casa del Pueblo se repartieron unas hojas dirigidas a la opinión pública, pidiendo el apoyo al movimiento de todos los obreros manuales e intelectuales y del comercio.

Se unieron al movimiento casi todas las agrupaciones obreras afechas a la Unión General de Trabajadores.

### Disposiciones de la autoridad

Por la alcaldía se dispuso la comparecencia del presidente del ramo de la Edificación, que va al frente de los obreros que organizan este paro. Se le dió un plazo de breves horas para normalizar la situación, pasando de lo contrario detenido a la cárcel.

También se pasó un oficio al Comercio para que cerrara sus puertas, comunicándole con una multa en caso contrario.

### Una protesta

Una comisión de patronos de la Unión Mercantil e Industrial visitó al mediodía al señor Alcalde para protestar de las concesiones de que se había hecho objeto al comercio, obligándole al cierre.

El señor Romero les garantizó la libertad del trabajo, insidiando a que abrieran sus establecimientos, comunicando con una multa a los que no lo hicieran.

### Los republicanos

En el balcón del domicilio social del Partido Republicano Radical y A. Larza, al que pertenece el alcalde señor Romero, se colocó una pizarra que decía:

«Correligionarios. La ciudadanía republicana debe evitar toda maniobra de coacción a las autoridades. Prestar vuestro apoyo y vuestra presencia.—Los Comités.»

### Precauciones

Fuerzas de la Benemerita de Infantería y de Caballería patrullaron por las calles.

A las dos de la tarde se montó un servicio de guardia por fuerzas de Infantería de Ejército en los templos y otros edificios públicos.

Por la policía y fuerzas de Seguridad se tomaron también precauciones.

Los tranvías como zeros a funcionar a primera hora de la tarde, yendo custodiados por la tropa.

### ¿Los socialistas a la Alcaldía?

Esta mañana se repartieron unas hojas dirigidas a la opinión pública, firmadas por «Un cartagenero que no es socialista pero que compadece la rabia e impatancia de los otros», con

contenido la adhesión del alcalde y sugiriendo una solución municipal con un acuerdo socialista y pidiendo el apoyo para estos elementos de este partido se halla al cargo del Ayuntamiento.

### Gestión del Capitán General

El Capitán General del Departamento, Excmo. señor don Angel Carvera, que en todo momento se preocupa por los asuntos de Cartagena, ha telegrafiado al señor Ministro de Marina, a fin de conseguir que con toda urgencia empleen las obras de las proximidades de La Algameca, contribuyendo con ello a aliviar la crisis obrera por que atraviesa esta población y disminuir el número de obreros parados.

El texto del telegrama de dicha Autoridad al Ministro, es el siguiente:

«Comisión obreros en huelga que intentan la general como protesta no solucionarse aquí agudo problema de los sin trabajo, me han visitado solicitando la realización obras en proyectos dependientes de Marina, por lo que ruego a V. E. se solucione urgentemente construcción polvorines Algameca que como V. E. no desconoce es obra muy necesaria y conveniente para la Marina y que aliviaría su situación.»

### Hacia la normalidad

Derrocada la ilegalidad del movimiento y tomadas las debidas precauciones por las autoridades, se considera afortunado el intento, restableciéndose la normalidad.

Esta tarde se fueron todos los establecimientos de comercio.

En la Casa del Pueblo se reunieron los obreros cambiando impresiones, quedando designada una comisión que realice algunas gestiones cerca de la Alcaldía.

### Subasta de obras para Cartagena

Telegma recibido con carácter de gentileza en esta Alcaldía:

«Gobernador a Alcalde.

Tengo el gusto y satisfacción comunicarle que Dirección General Obras Públicas ha señalado para el día 7 de agosto próximo la subasta obras de vestimiento y prolongación málecon del canal del norte de las obras de defensa de Cartagena por importe de ciento sesenta y una mil trescientas doce pesetas. Le saluda.»

### Envío de raciones

A petición de los comerciantes del Llano ha ordenado esta Alcaldía el envío de docientas raciones de alimento para amolar, en lo posible, la situación angustiosa creada por la crisis de trabajo, teniendo el propósito de continuar, durante todo el tiempo necesario esta medida que tanto favorece a la clase obrera.

### Los obreros de Gas

Parece ser que los obreros de la Fábrica del Gas que han pedido aumento de jornal, amenazan con la huelga si no se les concede.

Mañana noche celebrará una reunión en la Casa del Pueblo.

### La Unión Mercantil

Para tratar asuntos de verdadera trascendencia relacionados con las actuales circunstancias se convoca a una Asamblea que tendrá lugar en esta ciudad a las diez de la noche de mañana sábado 18. encareciendo la asistencia.—Cartagena 17 de Julio de 1931.—El Secretario, JUAN FERNANDEZ QAVIA.

## En pro de la traid de aguas

Por el presidente del Ateneo y la comisión popular «Pro aguas» hemos sido atentamente invitados a exponer en el día 22 a las doce de la mañana para tratar sobre el interesante problema de abastecimiento de aguas para Cartagena y su distrito.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJA

De Cádiz se han trasladado a L. Alzarez con sus hijos los señores Beneyto, el vicealmirante de Armada Excmo. señor don José González, comandante general que fue de este Arsenal, y su distinguida esposa.

—De Madrid ha regresado el distinguido don Ginés Sanz.

—A Los Alcázar se ha trasladado doña Caridad Dorda viuda de L. con sus bellas hijas.

NOTAS VARIAS

Para el capitán de Infantería de Marina Sr. Trigo ha sido peci la ayer mano de Isabella Sra. Carmen Chacón, hija del coronel de Infantería don José.

Entre los novios se han cruzados varios regalos.

La boda se celebrará en el mes de Septiembre.

ENFERMO

Se encuentra enfermo el Gerente de la Unión Electrica don Angel de la Iglesia.

—Se halla enferma doña Margarita Navarro de Ferro.

## Asamblea radical socialista

El partido radical socialista de Cartagena ha convocado a sus afiliados a una asamblea que tendrá lugar el domingo próximo, a las nueve y media de la mañana en el Teatro. Círculo para tratar de la actuación política, dimisión del Comité y otros asuntos.

## DE FUTBOL

El próximo domingo en el campo de p'ase de España a las seis de la tarde se celebrará un partido conocido entre los equipos Concepción C.D. y Peral F. C. para cerrar el campeonato de clubs locales no federados.

El partido ha despertado mucho interés.

—En el Stadium se celebrará a las cinco y media otro interesante encuentro entre el Numancia y Diablos Rojos.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección tiene signífica aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy «Juventud, divino tesoro» por James Hill y «Mi hombre veraces» (cómico) Mañana «Pasiones.»

Discos Odeón y Vox de su Amor. Ventas a plazos y al contado C A S A U.—MAYOR 13